

## GROUPE DE LA MINORITÉ

# Rien ne change !

C'est en début d'année que se prépare le budget de l'année 2024. C'est l'occasion de débattre sur les projets de la majorité, plus largement de la traduction budgétaire de ces projets pour l'année à venir. Le budget traduit en effet en dépenses et en recettes les décisions qui sont prises.

On ne peut pas raisonnablement parler du budget sans avoir en tête le diagnostic sur la situation réelle de Saint-Brieuc et sur les réponses à apporter. **Que constate-t-on ? La population diminue, quoiqu'en dise le maire et la ville s'appauvrit ; plus de 2 000 logements sont vacants dans le centre-ville, faute d'avoir été rénovés ou mis aux normes ou sortis de l'insalubrité ; la fuite des commerces dans les rues du centre se poursuit ; la sécurité s'est lourdement aggravée...** Tels sont les principaux constats que les Briochins font sur leur ville, sans parler des inconvénients au quotidien des travaux incessants.

**Lors du débat sur les orientations budgétaires**, nous avons donc discuté des priorités et des choix qui sont faits par la municipalité. Les priorités d'action du conseil municipal depuis presque 4 ans auraient dû commencer à apporter des réponses à ces questions. Or, **sur la sécurité, rien n'a vraiment été fait** : l'arrêt du programme de vidéoprotection, comme le refus d'agir sur la présence de la police municipale aux heures les plus pertinentes, en soirée et en début de nuit, pour sécuriser l'espace public, sont contraires à l'évidence et aux attentes des Briochines et des Briochins.

**S'agissant du logement et de l'habitat**, les actions entreprises ne sont pas à la hauteur des besoins. Les objectifs fixés à la nouvelle société concessionnaire qui va réhabiliter et commercialiser au total 500 m<sup>2</sup> par an de logements et de commerces, sont très insuffisants. Il faudrait multiplier par 3 ou 4 les moyens consacrés à ces opérations, pour que ça change et **que l'on commence à renverser la tendance**. Nous l'avons toujours dit, il faut « mettre le paquet » sur la réhabilitation des quartiers de la ville qui sont en demande : le centre, mais pas seulement ; **en effet, la ville a besoin d'un plan de relance, pour ne pas dire d'un plan de sauvetage**.

Au lieu de cela, la majorité préfère **dépenser 2 millions d'euros sur la place de la Résistance** ou laisser l'Agglomération dépenser **2 millions supplémentaires pour terminer TEO dans la partie Ouest et percer le rond-point Pablo Neruda**. Alors même qu'avec les mêmes sommes, on aurait pu réhabiliter 2 500 m<sup>2</sup> supplémentaires de logements et de commerces et ceci dès 2024. Ces opérations de réhabilitation sont essentielles pour faire revenir les habitants à St-Brieuc et pour que le commerce revive : sans habitant, il n'y aura pas de commerces. L'urgence est là !

## SAINT-BRIEUC ENSEMBLE

Raphaël Le Méhauté  
Stéphanie Stentzel Le Cardinal  
Corentin Poilbout  
Valérie Roos  
Marina André  
Boris Guillou  
Jean-Christophe Le Got

Malheureusement, ce ne sont pas les choix de **la majorité qui veut manifestement se construire un bilan** en se précipitant à réaménager la place de la Résistance, au besoin, en repoussant les travaux dans la rue des 3 Frères le Goff.

Nous sommes désolés de constater que les enjeux principaux ne sont pas pris en compte par cette équipe municipale, qui pourtant a aggravé la dette de la ville de 12 millions d'euros depuis 2020 et plus récemment augmenté les prélèvements fiscaux de 9.5 % entre 2022 et 2023, soit +4.5 % hors inflation.

**Raphaël Le Mehaute**

## CONTACT

10 rue Vicairie  
02 96 62 53 32  
Site internet :  
www.saintbrieuc-ensemble.fr

📍 Elus de la minorité du conseil municipal - Saint-Brieuc Ensemble